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A. V. 19-2001 (Acumulado al AV. N° 45-2003)

D. D. Cesar San Martin Castro.

En el recinto de audiencias de la Sede Judicial ubicada en el ex fun do Barbadillo del

distrito de Ate Vitarte, siendo las nueve de la manana deldiaviernesveintidos de

febrero del ano dos mil ocho, con la concurrencia de ley, se continuo en audiencia

publica con el juicio oral seguido contra ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI por delito

contra la Vida el Cuerpo y la Salud - Homicidio Calificado - Asesinato - en agravio

de Luis Antonio Leon Borja, Luis Alberto Diaz Ascovilca, Alejandro Rosales Alejandro,

Placentina Marcela Chumbipuma Aguirre, Octavio Benigno Huamanyauri Nolasco,

Filomeno Leon Leon, Maximo Leon Leon, Lucio Quispe Huanaco, Tito Ricardo

Ramirez Alberto, Teobaldo Rios Lira, Manuel Isaias Rios Perez, Nelly Maria Rubina

Arquinigo, Odar Mender Sifuentes Nunez, Benedicta Yanque' Churo y Javier Manuel

Rios Riojas, Juan Gabriel Marino, Bertila Lozano Torres, Dora Oyague Fierro, Robert

Teodoro Espinoza, Marcelino Rosales Cardenas, Felipe Flores Chipana, Luis Enrique

Ortiz Perea, Richard Armando Amaro Condor, Heraclides Pablo Meza y Hugo Munoz

Sanchez; y LesionesJGraves en agravio de Natividad Condorcahuana Chicana," Felipe.. .

Leon Leon, Tomas tivias Ortega y Alfonso Rodas Albitres;.y por delito contra la

Libertad Personal - ~uestro - en agravio de Samuel Dyer Ampudia y Gustavo
. . t~ .

Gorrltl ElleIp.bogen.==~=======================================;:::==========

Presente el senor Fiscal Supremo Luis Antonio Pelaez Barda,les.===:;:==:;:==

Presente el acusado ALBERTO FUJIMORI FUJIMORI con sus abogados

defensores, doctores Cesar Nakasaki Servigon, Adolfo Pinedo Rojas y bladys Vallejo

. Santa Maria. Asimismo, presentes los abogados de las Partes Civiles constitui~as,

letrados, Gloria Cano Legua, Gustavo Campos Peralta, Carlos Rivera Paz, Ronald

Gamarra Herrera, Antonio Salazar Garcia, Rosa Quedena Zambrano, David Velazco

Rondon y Jose Ochoa Lamas.====:;:=====:;::;:====:;::;::;:======:;:=========:;::;::;:==:;:==:;:=

Presente la doctora defensora de oficio Nancy Zegarra Santillan, identificada con su

carnet del Colegio de Abogados de Lima registro numero veintitres mil cuatrocientos

treinta y seis, asi tambien el doctor Victor Manual Wuest Chavez, identificado con su
J

carnet del Colegio de Abogados de Lima registro numero diecisiete mil cincuenta,, '

defensores de oficio designados por el Ministerio de Justicia a esta Sala. ==========

Presentesasimismo el senor Relator y la senora Secretaria de la Sala.:;:=:;::;:=:;::;::;:

En este acto el seno,r Direptor de Debates pregunta a las partes si tienen

-
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observaciones que formu1ar al acta de la vigesima quinta, manifestando 10s mismos

que no por 10 que se d
'

a por a
'

probada --------------------------------------, .--------------------------------------
E1 senor Director de Debates da por instaurada 1a vigesima setima sesion.

Seguidamente por Secretaria se da cuenta que e1 senor Ricardo Letts Co1menares,

ha presentado con fecha veinte de febrero una citacion que acredita que de claro en la

investigacion del atentado, con la modalidad de sobre-bomba que sufriera e1 senor

Zuniga Paz, de la que dice no adjunto en el escrito que se dio cuenta en la sesion de

fecha del dia veinte de febrero.- A continuacion del senor Director de Debates,

refiere: Se habia dejado para esta sesion, el pedido del senor Letts Colmenares.- En

este acto el senor Director de Debates confiere traslado a las partes a fin que se

pronuncien al respecto, manifestando el senor Fiscal: Que la fiscalia, considera

que la version 0 el testimonio que podria proporcionar el testigo Letts Colmenares,

puede ser valiosa para el conocimiento de los hechos, que vienen siendo materia de

proceso, de manera que en todo caso la fiscalia solicita a la Sala sea considerado

como un testigo el senor Letts Colmenares.==================================

Seguidamentese Ie corre traslado al abogado de la parte civil, doctor Ronald

Gamarra, deja criterio, del Tribunal.======:::===quien refiere: Que a

Acto seguido la defeJ1sa del acusado Fujimori Fujimori, expreso 10 siguiente: La
actividad probatorio ~ dentro de un juicio oral tiene sus reglas, las reglas

fundamentalmente saU'1 que quien proponga la prueba duraJ?te el juicio, sean las

partes y no el tribuna14por eso es que la ley sabiamente, Ie da,oportunidad alas

partes para que durante la fase preparatoria 0 e1 inicio del juicio oral, presente la

prueba de cargo 0 de descargo consideren, si bien el Tribunal tiene excepcionalmente

la potestad de oficio, ~onsidero que es una potestadque hay que manejar de manera

restrictiva, para no afectar la garantia de la imparcialidad, entonces asi como la Sala

a senalado, dentro del juicio reglas probatorias, solamente ha senalado' la

oportunidad de presentar como prueba privilegiada en cualquier momenta los
'"
¥. documentos, no asi la prueba testimonial, porque hoy sera el senor Letts, manana..
:;:..
~ sera otra persona y otra persona, porque dad a la trascendencia publica que tiene el
t
d

,~'~ ' juicio, me permito pronosticar que muchos testigos, entre comillas importantes, iran... -.

~~ surgiendo a 10 largo del desarrollo del proceso, 10 cierto es, que el testigo Letts, no

..,o!;,! menciona, e1 vinculo' de pertinencia con 10 que es materia precisa de este caso, aca se

Iu .~ habla fundamentalmente de la' vinculacion del presidente Fujimori a traves de su'

\

~ c...:~ ii. ~.
.

pertenecia al grupo Colina y haber dado las ordenes de la matanza de Barrios Altos y

Cantuta, ese es el hecho central, todos los otros hechos son perifericos y respecto a. ,
la matanza de Barrios Altos, a la matanza de CantutaJ y a la vinculacion q:ue se--
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que las partes conozcan el tema y se pronuncien, por consiguiente desde ya
I '

marcamos que no e~ un tema 0 una decision del Tr~bunal y en segundo lugar, la

potestad de oficio del,Tribunal se ejercera, si conviniera en el caso, al finalizar, la fase
."~ J '

estrictamente probatort; eso que quede muy claro y con unafinalidad, basicamente
de esclarecimiento y de logic<:\.complementaria, ese es un supuesto basico, en el

presente caso, el Tribunal valorara en su oportunidad, si conviene, 0 no conviene la

declaracion que se menciona, desde luego, aca hay un dato central, que es 10
~ '

peculiar, que una persona se dirija al Tribunal a ser testigo de cargo, eso es

absolutamente impertinente y esta fuera de lugar, y el Tribunal va a valorar en: su

.:~ gmomenta si es que, es del caso, es imprescindible contar con algun medio de prueba,
, ~,

X ,g. un elemento de prueba adicional, por consiguiente, de hecho esta propia declaracion
,') -7.. '"

; :7,.;§ es inadmisible y el Tribunal se reserva la facultad de decidir, al finalizar la fase
:' ~i:~_rtI. ,-- 3'
!<r~'

'fJ"'~.
: J1
'4J ~
"~ l:
::'{ '"'-II"'" 'ii

III)

~/

,-------
(
\

\
\

acusa, tendria mi patrocinado, no tiene relacion alguna a este testigo, por eso

considero uno, debe ser rechazada por impertinente, por no tener relacion con el

proceso, y dos por que la Sflia debe tener muy en cuenta, que cuandoejerce la

facultad excepcional de interrogar y mas aun la facultad de determinar prueba de

oficio, solo debe hacerlo, en tanto y en cuanto haya puntos no esdarecidos 0 vacios

fundamentales que las partes hayan dejado y que requieran para resolver, si el

trabajo de las partes no resulta claro, 0 resulta insuficiente, alii recien surge la

necesidad del Tribunal de intervenir de oficio, pero no creo que hasta este momento

las partes, estemos haciendo trabajo insuficiente 0 hayamos dejados vacios para ir

tratando lo~ diversos temas que son materia de juicio, por esos insisto no so16 en mi

pertinenc:ia, si no della inconveniencia que la Sala ya desde este momento, aplique

la potestad de oficio, para disponer la actuacion de ptuebas.====================

A continuacionel senor Director, de Debates, senalo 10 siguiente: El Tribunal ha

valorado y atendido claramente las Iineas claramente que exponen las partes y

precisa un tema en primer lugar, el tribunal no ha ofrecido esto, no es un

requerimiento de prueba de oficio, sencillamente como ustedes bien saben, e1 propio

senor Letts, quiere ser testigo, quiere declarar, sencillamente 10 que hemos hecho,

probatoria, actuacion de prueba de oficio. Asimismo se da cuenta por Secretaria

que el senor Salomon Lerner Flores, presenta un escrito explicando que par razones

academic as, el se encontraria fuera de Lima, del once al veintiseis de marzo y del

veintitres de abril al diez de mayo, esta justificacion la realiza en virtud de haber sido

ofrecido como testigo tecnico por la parte civil y a efectos de que el Tribunal 10 tenga

en consideracion, al momenta que se fije su concurrencia ala Sala. Acto seguido el

senor Director de Debates mf:mifiesta: El senor Letner, es testigo tecnico 0 perito

~

-'
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ofrecido por la parte civil, el Tribunal tiene una agenda, tiene un listado, y esta

trabajando pausadamente, pero con cierta rapidez el tema de las citaciones y por

imperio de la ley, los testigos tecnicos, los peritos, declaran luego de los testigos,

veremos en su oportunidad, que fecha se va a designar, el Tribunal tiene presente

10 que indica, el senor Lerner Febres.- Tambien se da cuenta por Secretaria que

para el dia de hoy han sido citados los testigos, Carlos Pichilingue Guevara,

Humberto Jara Flores y Yony Berrios Rojas, el mismo que se encuentra en el

ambiente contiguo a la Sala de audiencia; con respecto al senor Jara Flores, el a

presentado un escrito con fecha veintiuno de febrero del ario dos mil ocho, a traves

de su apoderado el senor Carlos Jara Flores, para este efecto adjuntan copia simple

del poder.y senala que el senor se encuentra fuera de Lima, por razones laborales,

por 10 que no puede asistir a citaci6n del dia de hoy, en todo caso se pone a

disposici6n del Tribunal para que se Ie senale una fecha en la oportunidad que asi 10

considere conveniente.- Al respecto el senor Director de Debates, refiere 10

siguiente: Dado que no asistido, dado a la comunicaci6n que se cursado, vamos a

reprogramar esta audiencia, en el momenta mas rapido posible, dentro de nuestra

agenda, quiero fijar dos ideas centrales en materia de los listados que hemos hecho,

las lineas de quienes empiezan, de quienes siguen, es una linea rigurosa que.~
tratamos de respetarl~, en la medida de 10-posible, obviamente el juicio no tiene que

'"
<0r.n

paralizarse y tiene qu<~>,qmtinuar, y si no viene en una ocasi6n ~l testigo, se Ie volvera

a citar, pero eso no quita suspender el juicio y menos, que los demas testigos no

dec1aren en la linea subsiguiente correspondiente, por consiguiente el Tribunal

siempre ya 10 ha dicho, cuando cita a testigos, cita a otros mas, en reemplazo, frente

a situaciones como e~ta, don de los testigos no concurren, quiero dejat" muy claro,

que el Tribunal hace, to do el esfuerzo posible, para que los testigos citados, sean

efectivamente emplazados y hacen todas las coordiriaciones, para que concurran,' si

lamentablemente, estos por voluntad propia 0 por alguna circunstancia que el

Tribunal nO controla, no concurren, pues eso ya escapa, a la voluntad del Tribunal,

por consiguiente en este caso frente ala objetiva inasistencia y frente al documento

, que corre en autos, el Tribunal dispone la citaci6n subsiguiente del testigo en su

oportunidad, en el plazo mas breve posible para garantizar, la presencia del testigo

en el juicio, por 10 demas este testigo, esta primero en la lista y apenas ven'ga va a ser
. '

el primero en que declare, vamos a procurar que declare este lunes, y si no el

miercoles, pero hacemos todo el esfuerzo, para que esto se produzca.- En este

estado la defensa del acusado Fujimori Fujimori, solicito el uso de la palabra y. , ,

serle concedida, expreso: Mas alIa de senalar senor, presidente, que ha si~o el

\
\
i

-~-
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padr6n de conducta de este testigo en todos los juicios, casualmente nunca declarar

en la audiencia, que 10 concurre, quiero senalar dos elementos de juicio, primero que

el Tribunal en otra oportunipad, si no me equivoco, respecto al testigo Huertas

Caballero, no se limit6 al documento, si no a verificar si era la justificaci6n

correspondiente, porque el escrito, no es de por si la justificaci6n, pasajes lugar,

ubicaci6n, entiendo que deberia ser verificado, para ver si es efectivamente una

imposibilidad material 0 es la manipulaci6n del desarrollo del cronograma de las

testimoniales y en segundo lugar 10 que queria marcar es, si bien es cierto, la

inasistencia de un testigo, como bien ha marcado el presidente y director de debates,

no debe pa:r:alizar el desarrollo del juicio, hay que tener en cuenta a mi modo de ver,

cuando s.e trata de testigos referenciales, 0 testigos de oidas, que 10 primero que

vienen a narrar es 10 que ha conocido y posteriormehte va a venir el testigo fuente,

porque me parece que primero no debe declarar, el testigo fuerite y segundo el testigo

de oidas, por un orden probatorio l6gico, entonces tambien me parece que tambien

se deberia tener en cuenta, de que tipo de testigo se trata, a fin de determinar

tambien el orden que creo que es el orden que ha considerado la Sala, para ver quien

declara primero 0 no. AI respecto el senor Director. de Debates seiialo: Que se

tiene presente 10 que plantea la defensa, pero sin embargo, hay una linea de trabajo
i

ya marcaday de 10 qu.e se trata es que las -audiencias, no se vean suspendidas" y por. >

tanto perder tiempo, ~anto nos cuesta el traslado hasta este lugar y por eso es que
'., 1 '

decimos somos bastantis claros en esa linea y por eso hemosdispuesto que primero
declara un testigo de referencia y luego el testigo fuente, eso esta absolutamente

claro, mas si esto no es posible por cualquier otra consideraci6n, el juicio continua,

sin embargo estamos claros, en que se van a realizar todas las instancias
! "

correspondientes y en su momenta la traida a juicio de modo compulsivo, eso esta

absolutamente claro, 10 vamos hacer y por eso estamos disponiendo es'tas

actividades.- Igualmente por Secretaria se da cuenta que el testigo Carlos

Pichilingue- Guevara, se encuentra en el ambiente contiguo, sin perjuicio de ello,

quic;ro hacer presente al Tribunal, que el abogado defensor del senor Pichilingue, es

el doctor Jose Alberto Montoya Pizarro y segun el documento que tenemos a la vista

emitido por Essalud, el doctor se encuentra con tres. dias de descanso y

lamentablemente Ie ha sido imposible asistir el dia de hoy, en virtud de 181constancia

que se nos alcanza, original s'uscrito por el servicio de emergencia de la Clinica

Chincha de Essalud, ese tema 10 vamos a resolver cuando se presente aqui, y

veremos 10 que resulta.- El senor Director de Debates, expreso 10 siguiente:

Conforme e1 Tribunal indic6 la sesi6n pasada, vam6~- a especificar la lista de los

--
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treinta y cuatro testigos restantes, con esto completamos el orden en que van a ser

traidos a declarar, la misma que se entrego alas partes.- A continuacion por

Secretaria se dio lectura de; la lista de testigos restantes, como sigue: Aquilino

Portell a Nunez, Rodriguez Zabalbeascoa, el coronel Federico Navarro Perez, Silva

Mendoza, Luis Alberto Cub as Portal, Pinto Cardenas, Oliveros Perez, Clever Pino

Benamud, Juan Rivero Lazo, Juan Alberto Berteti, Carlos Miranda Balarezo, Jose

Velarde Astete, Luis Perez Documet, Luis Rojas Neira, Cesar Ramal Pesantes, Willy

Alberto Chirinos, Pablo Carmona Acha, Rolando Valdivia Duenas, Luis Salazar

Monroe, Arnaldo Velarde Ramirez, Petronio Fernandez Davila Carnero, Hugo

Martinez Aloja, Alberto Rios Rueda, Cesar Burga Colchado, Miguel Angle Bernal

Neira, Miguel. Rojas Garcia, Alberto Arciniegas Huby, Rodolfo Robles Espinoza,

Antonio Ketin Vidal, Julio Salazar Monroe, Vladimiro Montesinos Torres, Pedro

Villanueva Valdivia, Nicolas Hermoza Rios, Juan Abraham Briones Davila, y el senor

San Roman.- Acto seguido el senor Director de Debates, refiere: Con este listado

ya concluimos la list a completa de los que van a ser llamados a declarar y como

indicamos, este es el orden tambien, es el orden que van venir, insistimos, el

Tribunalhace to do el esfuerzo para que este orden se res pete y cumple con las

citaciones de modo r~gular y va insistir muchisimo que esto se respete, del modoJ

mas pleno, hay siempre problemas para las citaciones, cuando un testigo no ~iene,

en fin y tenemos que,"fi.tar y adelantar las cosas, pero en fin ,son gajes del oficio y,
vamos a ser todo 10 jposible, por un respeto absoluto al listado que hemos

incorporado, entiendo que aqui tenemos a todos 10s testigos, que hemos cumplido

con todo, no creo que se nos olvida niriguno, hemos hecho una busqueda muy

minuciosa, en todo icaso, cualquier omisi6n la dicen y con mucho gusto

reprogramamos en funci6n de orden 16gico que aca hemos entendido 16gica del
. ,

destacamento Colina, el problema del SIE, interviene aqui vinculados a la DINTE,

luego tenemos vinculados ala Segunda Regi6n Militar, luego ala DIS, etc., Comando

Conjunto, Gomando Politico Militar, Edecanes del Presidente, un agente del SIE que

esta ,en una cuesti6n media varias, luego Arciniega Vargas, gente del SIN vinculada

,al sin, Vidal, Salazar, Montesinos, Comandantes Generales y dos politicos finales,

que son Briones y San Roman, esa es la l6gica tem<itica, que hemos seguido en la

necesidad defijar un.a linea ordenada de esc1arecimiento, aca no hay uti privilegio

para nadie, si no queremos que'la linea de comprensi6n escenica se vean 10 mejor

posible y 10 mas adecuado, desde luego, el Tribunal esta abierto a cualquier posici6n

a cualquier linea de planteamiento de las partes, con el mejor animo de coritribuir a
., " .

un esclarecimien to 0bj etivo. =======================:::,=:===================::::===-
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Seguidamente el senor Director de Debates dispone el ingreso a la Sala del

testigo Yony Cesar ,Berrios Rojas, procediendole a tamar el juramenta de ley,

haciendole de conocimiento las consecuencias penales en las que incurriria en caso

de no contestar can la vetdad alas preguntas que se Ie formule; el mismo que jura

conte star can verdad las preguntas que Ie iban a formular, preguntado por sus

generales de ley, manifest6 llamarse como queda escrito, natural de la ciudad de la

provincia de Concepci6n, nacido el veintiseis de julio de mil novecientos sesenta y

cinco, de cuarenta y dos anos de edad, se desempefia actual mente como empleado

de un empresa privada, anteriormente -laboraba como suboficial de Primera del

Ejercito, siepdo en la actualidad militar en retiro, habiendo prestado once anos de

servicio como agente especial de inteligencia, can el grado de Auxiliar de inteligencia. '

operativo; manifestando que can anterioridad a estos hechos que son materia de

juzgamiento no ha tenido alguna vi:p.culaci6n personal can el acusado aqui presente.

Acto seguido el senor Fiscal procede a interrogar al testig~, como sigue: Testigo

~cuando ingres6 usted alas Fuerzas Armadas? DIJO: Yo ingrese en el ana mil

novecientos ochenta y tres.- ~D6nde inici6 sus estudios, en la Escuela de Inteligencia

del Ejercito, es eso correcto? DIJO: Si, doctor.- ~Durante que tiempo? DIJO: Dos

anos.- ~En que unidad del Ejercito, usted trabajo en mil novecientos noventa y uno?
i

DIJO En el ano noveiHa y uno trabaje en el SIE uno.- ~Recuerda usted quien fue su. .
jefe inmediato? DIJ~: Mi jefe inmediato fue el mayor Sanchez.-~Dentro de esta

'" ~ '

unidad del Ejercito, qutdabores realizaba usted? DIJO: Busqueda de informaci6n.-
~A que lugar 'fue destacado en el ana noventa y uno? DIJO: En enero del noventa y

uno fui destacado a la unidad de detectives contra el terrorismo de la DINCOTE.-

~Cuanto tiempo permaneci6 en la unida:d de detectives? DIJO: Durante un ana
, ~

doctor.- ~Podria precisarnos de que fecha? DIJO: Los primeros dias del mes de enero
-. ,

hasta diciembre del noventa y uno.- ~Usted recuerda quien dispuso su destaque para

integrar la brigada de detectives? DIJO: Fue el jefe del SIE uno que ahara no

recuerdo su nombre.- r!-Atraves de que documento, a como Ie comunicaron 1a orden

de concurrir a la brigada de detectives? DIJO: Sali6 un memoranda, me acuerdo

mucho que nos pasaron, todos 10s agentes que fuimos destacados junto con el mayor

Sanchez, firmado par el jefe del SIE.- ~No recuerda quien era el jefe del SIE en ese

momenta? DIJO: No, no recuerdo, doctor, son muchos anos.- ~Usted llegG'>a conocer

si este destaque, obedecia a un: plan de operaciones, alguria directiva en especial?

DIJO: No solamerite nos dijeron que ibamos a trabajar un grupo de agentes, para

trabajar junto can 1a policia, con el apoyo de 1a asociaci6n civil la fuerzade la ley,

inmediatamente yo curnpliendo las disposiciones, 'hos fuimos destacados a la

......- -
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DINCOTE.- (.Recuerda usted que otros oficiales fueron destacados a esa unidad?

DIJO: Si, s6lo fuero:t;l destacados tres oficiales, un mayor y dos capitanes.- (.Podria

decir quienes son? DIJO: El imayor Sanchez como jefe de grupo, un capitan, no

recuerdo el nombre, y un capitan que ahora es coronel, tampoco recuerdo el nombre,

pero su seud6nimo, era Chacal uno, Chacal dos, Chacal tres.- Le voy hacer menci6n

para que me diga usted, para ver que si estos agentes de inteligencia concurrieron

con usted a este grupo de investigaci6n, (.Jesus Antonio Sosa Saavedra? DIJO: No.-

(.Nelson Rogelio Carbajal Garcia? DIJO: No.- (.Shirley Rojas Castro? DIJO: No.-

(.Estela Cardenas Diaz? DIJO: No.- (.Jose Tena Jacinto? DIJO: No.- (.Jose Jacinto

Caballero Zegarra Ba1I6n? DIJO: Tampoco:- (.Hector Gamarra Mamani? DIJO:

Tampoco... (.Iris Chumpitaz Mendoza? DIJO: Tampoco.- (.A ninguno de ellos ha

conocido durante su permanencia en la divisi6n de detectives? DIJO: No, senor

nunca los vi por ahi.- (.Digame cuai fue especificamente la misi6n que Ie asignaron

ahi en la escuela de detectives? DIJO: Formamos un grupopara hacer confirmaci6n

de la informaciones, venia de la fuerza de la ley, hacian ahi los oficiales de la policia y

a nosotros nos hacia 1a ejecuci6n, 10 que es 1a vigilancia y confirmaci6n de la rea1idad

y ver si esa informaci6n era correcta, esa era especificamente mi misi6n.- (.Ustedes

diariamente, despuesJde realizar estas labores de vigilancia, que Ie encomendaron a

usted, (.A quien daban cuenta? DIJO: Al mayor Sanchez y al cQmandante subj~fe de

la DINCOTE de 1a BRE1;)ET, en este caso al que Ie seguia al coronel Chacal.- (.Estos

reportes 0 informes quetistedes lIevaban a cabo, eran por escritos 0 verbales? DIJO:

Verbal, porque era un trabajo de tiempo, dos meses, tres, meses, hasta,un poco mas,

entonces diariamente se hacian informes verba1es.- (.Diariamente se hacian 10s

informes? DIJO: Si diqriamente.- (.Usted durante e1 tiempo que estuvo eN.1a BREDET

de la DINCOTE, ahi funcionaba, concurri6 alas instalaciones del Servicio de

~
t.
..
ii
(I;

Inteligenciade1 Ejercito? DIJO: No, ya no lIegue alas instalaciones, porque nosotros

fuimos destacados.-Ya no ibamos porque en ese tiempo nuestros haberes, en ese

tiempo no habia Banco de la Naci6n, 10 que era Telematic que es ahora, nos traian

los haberes en sobres y nos pagaban en las instalaciones de 1a DINCOTE.- (.Entonces

, ustedes no tenian porque concurrir al SIE de donde organicamente dependian?

DIJO: Asi es doctor.- Usted tenia conocimiento de la existenciade un grupo especial

de inteligencia denominado, GEIN de la DINCOTE? DIJO: Escuche qu~ habia un
. '

grupo GEIN por medio televisivo, inclusive en la captura de Abimael, pero nunca

hemos tenido encuentros, ni reuniones con elIos.- (.Tampoco saben que actividades

desarrollaban? DIJO: Tampoco.- (.Usted lIeg6 a conocer que en otro caso oflciales del
., ,"

Ejercito, fueron destacados a esta Brigada de detectives, lIeg6 a conocer? DIJQ: No,

---
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solamente fueron tres oficiales que llegue a conocer en enero y cuando me retire en

diciembre quedaron estos dos oficiales como integrantes de la BREDET del Ejercito,

mas el grupo de agentes que habiamos ido en enero.- <,-Usted en algun momenta llev6

a cabo coordinaciones con personal del GEIN 0 su labor era totalmente; DIJO: No,

las coordinaciones las haciamos con personal que estaba en el grupo de nosotros,

dos agentes de la policia, tambien subalternos, que conformaban su grupo de cinco,

seis agentes, para ser el trabajo, porque era un trabajo conjunto, tanto personal

masculino, como femenino y nos daban especificamente un trabajo.- <,-Entre el

personal femenino que usted menciona', recuerda el nombre de estas personas?

)

DIJO: Si la, senorita Silvia Ibarra.- <,-Noha sido mencionada en la lista que yo Ie he

dado hac~ un fIlomento? DIJO: No.- <,-Usted lleg6 a conocer que el seud6nimo Chacal,

correspondia algun oficial del Ejercito en concreto? DIJO: Si el coronel era el Chacal

jefe de la policia, no me acuerdo su, nombre.- <,-Juan Gonzales? DIJO: Juan Gonzales

Sandoval, era, Chacal uno, Chacal dos era el comandante de la policia, tampoco en

este momento, han sido mas de quince aflos, no recuerdo su nombre y venia el

mayor Sanchez el siguiente Chacal y los dos capitanes Chacal cinco y Chacal seis, de

ahi venian oficiales subalternos de la policia con Chacal siete, Chacal ocho que eran

Tenientes, recuerdo que venia un Sub Teniente de la Policia.- <,-Usted llego a tener.

conocimiento si los ~reportes 0 los informes que ~stedes proporcionabarr a la

BREDET, se concreto ,en algunos planes operativos? DIJO: No necesariamente planes
'~, ~ '

operativos sino fue inteftenci6n policial y fiscal, todo trabajo que haciamos nosotros,

siempre era' una intervenci6n policial.- {E~n concreto cuantas intervenciones

policiales cree usted que se llevaron a cabo? DIJO:' En ese aflo mi grupo trabajo e

hicimos dos uno en l~ familia Rivas Laurente creo que es Barrios Altos"hicimos una
vigilancia en el ochocientos veintinueve y despues otra en el Rimac y otra en Comas,

esa fueron ,las interveneiones que hicimos, luego me entere que hubieron otras

intervenciones policiales por otros grupos pero no al detalle porque no he participado

y no he tenido conocimiento de esas intervenciones.- Digame <,-Usted sabe 0 tomo

con<;>cimiento porque los militares destacados al GEIN 0 ala DINCOTE en este caso,

abandonaron esta actividad que desarrollaron durante un ano <,-Lleg6 a tener

conocimiento? DIJO: Lo del GEIN no Ie podia dar raz6n porque no se en la BREDET

nunca abandonaron.los oficiales este grupo, terminaron hasta diciembre~ que yo me

'"
iii
.,.,

retire.- <,-Durante el aflo, nada mas? DIJO: Durante el aflo' nunea hubo cambio de

oficiales, permanecieron los tres oficiales del Ejercito mas los oficiales de la Polida

que tampoco fueron cambiados.- Cumplido el aflo <,-llegoa tener conocimiento porque. ,

se replegaron? DIJO: No tuve conocimiento porque ydfgi cambiado de colocaci,6n en- --:
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el ano noventa y dos a la localidad de Tacna.- <,-Usted de alguna manera lIego a tener

conocimiento de la existencia de un destacamento militar conformado por miembros

del Ejercito que pertenedan al SIE? DIJO: No conod en ese ano noventa y uno,

posteriormente, pasado dos, tres anos, reden tuve conocimiento por la prensa y las

investigaciones periodisticas.- <,-Quecosa se informo, muy brevemente por cierto, que

co sa tomo conocimiento como dice por la prensa? DIJO: Se vio que habia un

destacamento Colina, que habian dado nombres,dieron referencias, salieron

entrevistas, vi que habian entrevistas, inclusive con nombres de algunos colegas que

yo conoda, y de ahi se siguieron suscitando los hechos y se esclarecio; ya vi,

inclusive, una relacion completa de como cuarenta agentes que usted en antes me

menciono.- <,-0 sea, con muchas de estas personas que han sido mencionadas usted

ha lIevado estudios? DIJO: Yo los conozco; estudios si, por que yo tengo dos 0 tres

promociones mios que estan en el grupo que los conozco, y colegas en el trabajo que

anteriormente trabaje en el SIE y siempre frecuentabamos en 10 que es campeonatos

deportivos, en el comedor y siempre, porque ellos trabajaban en diferentes unidades

dentro del SIE.- <,-Usted tomo conocimiento que este destacamento tenia una

denominacion? DIJO: Posteriormente, de 10 que sale periodisticamente me entero,

inclusive el nombre" pero en el ano noventa y uno espedficamente no tenia.~

conocimiento porque ~o ya no trabajaba e-n el SIE, estaba en la DINCOTE.- <,-Torno

conocimiento que este,~~stacamento tenia como denominacion ~olina:? DIJO: Asi es.-

c'.Usted tome conocimie+'O que dentro de ese destacamento estaba el Mayor Martin

Rivas? DIJO: Si, ahi ya lIegue a conocer periodisticamente que estaba el Mayor

Rivas.- <,-ElMayor Pichilingue Guevara? DIJO: Asi es, tambien, vi periodisticamente

que estaban en una rylacion, pero a mi no me constaba nada porque nunca los he

visto en el ano noventa y uno ya, porque yo me retiro y sale mi cambio de colocacion

ala veintidos, tampoco ya no vuelvo al SIE, sino me regreso al destacamento Tacna.-

Vamos a regresar al tiempo en que usted estuvo trabajando en la BREDET <,-dentro

de las misiones que a usted Ie asignaron estuvola vigilancia del inmueble ubicado en

Jirol1 Huanta ocho cuarenta Barrios Altos? DIJO: No.- <,-En el Jiron Huanta, no

,especificamente en la cuadra cuatro? DIJO: Yo estuve en el ocho veintinueve.- <,-Del

Jiron Huanta? DIJO: Asi es.- <,-Estas acciones de vigilancia cuando empezaron?

DIJO: Fueron los dos primeros meses del ano, fue entre febrero, marzo, a1:jril, que se

hizo al ocho veintinueve, un inmueble de la familia Paredes'Laurente.- <,-Quien

ordeno, especificamente, realizar estas labores de vigilancia? DIJO: Lo orden a el Jefe

de la BREDET, el Coronel Juan GonzaIez.- <,-Ledijeron en algun momenta cual era Ie. , ,

motivo de la vigilaIlcia? DIJO: Si, el motivo de la vigilancia era de que en. ese

.. --
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inmueble llegaba un grupo de posibles delincuentes terroristas y que tendriamos que

hacer una vigilancia para determinar si es que era correcta esta informacion porque

venia la informacion de la asa;ciacion civil de la Fuerza de la Ley.- c'.Nos podria referir

muy brevemente como se llevaba a cabo esta vigilancia? DIJO: La vigilancia era por

turnos, en la maiiana era a veces con la amiga Silvia Ibarra, tambien con los policias

y otros agentes mas; haciamos turnos y, eso era un inmueble ubicado cerca a la

Plaza Italia, muy cerca a veinte metros, treinta metros de la Plaza Italia.- c'.Usted me

dice que eso empezo en Enero del ano noventa y uno? DIJO: No recuerdo muy bien si

es Enero pero son los primeros meses.- ~y hasta que tiempo 0 por cuanto tiempo se

prolongaron estas labores de vigilancia? DIJO: Fueron tres, cuatro meses, si no logro

equivoca~me, fue hasta abril, mayo, que fue la intervencion policial, conjuntamente

con la Fiscalia.- c'.0 sea hubo intervencion policial?DIJO: Cuando a nosotros nos

indican que se va a intervenir, eran varios inmuebles, no solamente ahi, eran otros

inmuebles, creo que quedaban en el Rimac, en Comas,> trabajados por otros

companeros. Se hace la intervencion y a nosotros nos indican que ya podemos

retirarnos por que va a entrar la Fiscalia y la Policia.- c'.Pero Ie consta a usted que

hubo detenciones? DIJO: No me consta doctor porque yo no estuve, no podia actuar

como agente de int,ervencion, no estuve; si estuvo el Coronel Juan Gonzalez
!

conjuntamente con l~s Policias y la Fiscalia.- c'.° sea, ,definitivamente, no se llevo a

cabo vigilancia 0 seguimiento de personas que vivian en el Jiron Huanta ocho-~ >

cuarenta? DIJO: Nunc.~nunca hemos hecho.- Cuando usted en el mes de abril de

mil novecientos noventa y uno conjuntamente con otra de las agentes de inteligencia

llevaba a cabo las labores de vigilancia fueron detenidos 0 intervenidos por la Policia,

c'.es eso correcto? DIJ?: Correcto.- Digame c'.en que circunstancias se -produjo esto?
DIJO: Fue en las circunstancias que estuvimos en el Parque, en la Plaza Italia

sentados en una banca y para eso, nosotros ibamos al inmueble ocho veintinueve y

regresabamos; en eso, parece que habia personal de inteligencia de la Policia

merodeando esa zona y nos habran visto sospechosos, en el momenta en que hemos

estqdo sentados en la banca, nos interviene la Policia; un oficial de la Policia nos

interviene, interviene a otras personas y nos lleva alas instalaciones de la DIRINCRI

que queda justamente al frente de la plaza.- c'.Luego de que fueron trasladados a esta

oficina 0 dependencia policial, que sucedio; secomunicaron ustedes con sus

superiores? DIJO: Si, asi es; 0 sea, cuando nosotros ingresamos teniamos una radio

motorota, yo tenia la radio Motorola, Ie di cuenta al Coronel Juan Gonzalez que

habiamos tenido esta intervencion, el Coronel Juan Gonzalez me dijo que no me

preocupara, que solame~te me'identifique y que diga ~ue estoy haciendo Un t~abajo

~

- .
Acta NQ27 - Testimoniales Chuqui Aguirre / Pichilingue '- Pagina 11



----------

especial para la DINCOTE. Y eso es 10 que fue, se revelaron las fotos, despues el

oficial nos quit6 la camara, me identifique, el Coronelllam6 ala Policia, hablo con un

jefe ahi de la Policia y a la media hora nos dieron libertad.- <,-Lesdieron libertad 0

concurri6 algun oficial superior a esa dependencia?, porque, hemos recogido

versiones que refieren que, concurri6 DIJO: Si, exactamente, vino el Capitan de la

DINCOTE, el Capitan del Ejercito que estaba destacado en la DINCOTE que era mi

jefe de grupo.- <,-Usted recuerda quien era? DIJO: Si, era el Capitan Chacal tres.- <,-No

sabe el nombre de este oficial? DIJO: No me acuerdo.- <,-Usted cuando es intervenido

por la Policia, se identific6 con algu.n documento? DIJO: Si, tenia mi carne de

identidad.- <,;Usted durante el arlO noventa y uno 0 noventa y dos conoci6 al General

Juan RiveJ:"oLazo? DIJO: Yo tengo entendido que el era Jefe de la DINTE yo no iba

mucho alas instalaciones y cada tiempo cambiaban los jefes.- <,-Victor Silva

Mendoza? DIJO: Creo que era Jefe del SIE.- <,-AAlberto Pinto Cardenas? DIJO: No, a

el si no me acuerdo.- (.Fernando Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: Tampoco.- 2.Yya

nos dijo que si conoci6 a Santiago Martin Rivas aDurante esa epoca conoci6 0

despues ya? DIJO: No, despues yo 10 he conocido por medio televisivo, nunca he

trabajado' con cl.- 2.Nunca trabaj6? DIJO: No.- 2.Lo mismo a Carlos Pichilingue

Guevara? DIJO: Asi es, nunca 10 he tratado, 10 he conocido, pero si 10 conozco.,"
periodisticamente.- Pasando al tema de la-matanza de, Barrios Altos 2.usted en que

. fecha tom a conocimie1J,to, de este suceso? DIJO: Fue luego que .pasa esto, a los dos,
~

tres dias que yo veo pofnoticias que habia una matanza en ese _solar y 10 veo por

televisi6n, sale por todas las noticia y, bueno, nunca me imagine que ibaa ser

relacionado a este grupo.- <,-Yusted de alguna manera relacion6 la vigilancia que llev6

a cabo en otro nu:mero del Jir6n Huanta con esta matanza?" DIJO: No,

definitivamente porque son inmuebles muy distintos; este es en el ocho veintinueve

que esta como a setenta, ochenta metros y esta al1ado del frente, ni siquiera esta en

1a misma acera para re1acionar10.- <,-Usted no lleg6 a conocer en ningun momenta a

los agraviados de la matanza de Barrios Altos? DIJO: No, nunca.- (.No hicieron

seguimiento a ninguna de las personas? DIJO: Nunca.- 2.En la BREDET hicieron 0

.hubo algun tipo de comentario respecto a este hecho? DIJO: En e1 grupo que yo

estaba hicimos pequenos comentarios pero nunca noshemos reunido entre oficiales,

nunca habido una. reuni6n casi seguida para comentarlo, todo el mundo 10
. .

comentaba, hasta en la calle, 10s oficiales de 1a Policia tambicn 10 comentaban, alIi,

que habido una matanza como todo e1 mundo 10 conocia, nada mas.- <,-Quecosa es 10

que comentaban, digamos, entre sus cole gas sobre este suceso? DIJO: Que habia. ,
habido una matanza cerca a 10 que habiamos estado vigilando, y a nosotros un poco

~:::::- ~
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que nos causabamucha preocupaci6n, de porque si estaba al costado la Policia, S1la

Policia ya nos ha intervenido, porque no ha podido ver este hecho; yo de cia eso,

porque; a mi que he estado septado en un parque, me ha intervenido, ellos que es un

local contiguo, porque no ha actuado la Policia.- c',Despues lleg6 a tener conocimiento

si es que su unidad a la BREDET llev6 a cabo algtin tipo de investigaci6n sabre este

evento? DIJO: El Coronel Juan Gonzalez debe tener esta respuesta.- GUsted tamp aco

canace S1 sus superiores llevaron a cabo alguna investigaci6n a solicitaron

informaci6n sabre esto en particular? DIJO: Nunca, no, yo era un personal

subalterno que solamente me guiaba a Ini trabajo que me daban diariamente y no

tenia la posibilidad de llegar a esos niveles.- c',Usted en algun momenta fue citado ya

sea en el Juero militar a ante algun Juzgado para que declare respecto a estos hechos

de la matanza de Barrios Altos? DIJO: Nunca he sido citado y nunca he asistido.-

c',Esta es la primera vez? DIJO: Es la segunda vez, la primeravez que me han citado

fue al Poder Judicial, creo que es el Cuarto Juzgado anticorrupci6n par este mismo

caso.- c',Y alIi proporcion6 usted la misma versi6n que esta? DIJO: Lo que estoy

diciendo ahora Ie he dicho ala doctora del Cuarto Juzgado Anticorrupci6n.~ Usted en

esa dec1araci6n que corre a fojas once mil cuatrocientQs noventa y nueve del tomo

treinta y ocho, manif~esta que solicit6 su baja del Ejercito en el ano noventa y nueve
J

porque cada vez que:se mencionaba el problema de B~.rrios Altos, el propio Ejercito

trataba de perjudicar.lo 2a que se referia con esa afirmaci6n? DIJO: Yo me referi en'~, "J .

esa epoca porque mi,ihombre apareci6 en peri6dicos; los primeros meses de

noviembre, diciembre sacaron publicaciones de que yo era el agente que habia hecho

vigilancia al ocho cuarenta, que yo y Silvia Ibarra eran el enlace, el hila; tuve

problemas familiares'i problemas de trabajo, sali cambiado de colocaciQn, luego que

yo regreso al Ejercito, al 8IE a pedir un abogado y que se presente una denuncia

contra estos periodistas porque me estan haciendo un dana, yo nunca he participado

ni he conformado un grupo de aniquilamiento, ni el grupo Colina y no es posible que

mi nombre este saliendo en todos los peri6dicos, y el 8IE 10 que me dijo es que no

podia hacer nada, que eso era cuesti6n de la prensa, entonces, ni slqulera me

pusieron un abogado para hacer una acci6n; tuve que retirarme del Ejercito con

mucha pena.- c',En la epoca que usted realizaba vigilancia en lugares aledanos a la

Plaza Italia, usted veia 0 pudo comprobar de que esos locales policiales tenian algtin

resguardo a habian colocado algunas vallas de seguridad? DIJO: 8i, en la puerta

principal habia un as vallas.- c',8olamente en la puerta principal? DIJO: 80lamente en

la puerta principal, era posiblemente, segun mi analisis, era para posibles caches. ,

bomba; y dentro de las instalaciones yo me he perQatado que habia gent<:: civil,

- ---
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policial que hacia trabajos de inteligencia por que era una direccion de inteligencia,

si no me equivoco.- 2.Entonces a usted Ie llama la atencion el hecho de que esa noche

no hayan intervenido? DIJO: 0 sea, a mi me llamo bastante, por que a mi me

detuvieron estando sentado en el parque, y me causa bastante que no hayan

intervenido cunado habido una balacera, una intervencien militar ahi.- Con 10 que

concluyo. =============================================================

Seguidamente la abogada de la parte civil, doctora Gloria Cano, procede a

formular las siguientes preguntas al testigo como sigue: Testigo, usted a senalado

que estuvo trabajando en un grupo de la: BREDET precisamente en la vigilancia de

una casa ep la cuadra ocho del Jiron Huanta en Barrios Altos cdunto con esa

vigilancia" jun~o con Silvia Ibarra tambien estaba con usted Marlene Quinde? DIJO:

No, no conozco a Marlene Quinde.- Marlene Quinde es una miembro del Servicio de

inteligencia del Ejercito que 10 ha reconocido a usted como uno de los miembros del

grupo de BREDET; usted ha senalado que en ningUn momento 10 llamaron luego de

los hechos ocurridos en Barrios Altos al fuero militar ni a ningun sitio de inspectoria,

cuando usted declare ante el Juzgado, Ie mostraron a usted una diligencia de una

instructiva que supuestamente usted la habia dec1arado en el fuero militar y usted

dijo que no podia reconocer, ni la firma ni el contenido, porque jamas habia ido a1;

fuero militar 2.se rati~ca usted en eso? DIJO: Asi es ~octora, yo Ie rectifique a la

doctora del Cuarto Ju~gado que esa manifestacion que me ensenaban firmada por mi
'~, . .

:i

Y con huella, no corresPftldia a mi autenticacion la doctora ordeno que me hagan un
examen dactiioscopico, si no me equivoco, con ,miembros de la Policia, me citaron a

la semana siguiente fui; dentro del local del Poder Judicial del Cuarto Juzgado me

hicieron el examen y ~e ratifico, yo nunca firme, nunca me citaron, nl.1,pca puse mi
huella, y eso debe, constar en el expediente, el resultado de ese examen

dactiloscopico.- 2.En ese documento, usted pudo leer esa supuesta dec1aracion que

usted habia dado? DIJO: Asi es, me hizo leer la doctora del Cuarto Juzgado.- 2.Yque

decia ese .documento, recuerda? DIJO: Era un dec1aracion donde era una

manifestacion don de narraban hechos de una intervencion en Huanta ocho

, cuarenta, que participabamos algo en vigilancias, hecho que a mi me sorprendio y Ie

dije a la doctora; doctora, esto no es mi firma, a mi nunca me llamaron, nunca me

citaron al Consejo Supremo de Justicia Militar.- GA usted nunca Ie IX)tificaron?

DIJO: Nunca.- GNi la apertura de ese proceso, ni su absolucion, su supuesta

absolucion que corria en ese expediente? DIJO: Nunca.- GCuando a usted Ie

encargaron desde la BREDET la vigilancia de esa cuadra, de esa casa en esa cuadra,

que tipos de fotografias 'Ie solicitaron tomar? DIJO: 'S.?lamente las fotografias que

~

-- --
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tomabamos eran si es que habia algtin personal sospechoso y si ingresaba a ese

inmueble can frecuencia, nada mas, eso era todo.- <,-Soloa personas 0 era tambien a

la casa en si? DIJO: Solamel}-te a ese inmueble que estaba en el ocho veintinueve,

nada mas.- <,-Lepidieron a usted tamar algunas fotografias de la zona para la

ubicaci6n de la casa, don de es que estaba la casa, que tipo de cuadra, que tipo de

salidas tenia? DIJO: No, no era de mucha importancia tamar la zona, era solamente

identificaci6n de personas.- 2,Solo identificaci6n de personas? DIJO: Asi es.- 2,Yusted

en los informes verbales que hacia a su Oficial a cargo Ie mencionaba que habia

instalaciones de la Policia cerca de ese- domicilio en vigilancia y can permanente

custodia p~licial? DIJO: Asi es.- Can 10 que conc1uy6. =========================

Acto seguido el senor Director de Debates Ie concede el uso de la palabra al. '

letrado David Velasco, abogado de la parte civil; quien realiza las siguientes

preguntas al testigo como sigue:, Solamente una precisi6n; usted ha seiialado que

observ6 durante su trabajo de vigilancia, que a su vez habia \In servicio de vigilancia

de personal civil de la Policia por la presencia de instalaciones policiales de

inteligencia tambien y nos daba a entender que eso era -por 10 menos 10 he

entendido asi- en los alrededores de la Plaza Italia <,-Tambien en las calles anexas?

DIJO: No, en las calles anexas no mucha, ingresaba personal civil de la Policia a la
;

DIRIN, salia, caminaba can direcci6n hacia Abancay, regresaban, pasaban ~por la,

avenida Huanta y regresaban despues de veinte minutos; porque eso siempre se ve
'" ~ '

por que ingresan, regrel~ e ingresan a la Policia directamente, estando el oficial de
permanencia' no Ie hace una identificaci6n, ingresan; entonces hace suponer que son

miembros de la Policia.- Testigo, entonces, de acuerdo a su conocimiento de labores

de vigilancia, de inteligencia, de todas rhaneras, conforme tambien usted conoce
, ~

donde esta ubicado ef inmueble de Huanta <,-este de alguna manera estaba dentro de

los alcances del servi'cio de vigilancia? DIJO: No; no necesariamente, no, no puedo

detallar porque, el inmueble que yo vigilaba estaba cerca a la Plaza Italia, muy cerca;

el otro inmueble que es ocho cuarenta me parece que es casi a una cuadra, casi al

otro lado; porque yo despues de esto, cuando sale mi nombre en el peri6dico yo he

ido aver el inmue ble para u bicarme, para hacerme una defensa del por que la

prensa se ensaiia conmigo y he visto donde es ocho cuarenta, y he visto donde es

ocho veintinueve, y.es muy distante y es al frente, par eso yo no comprendia.- En

este acto interviene el senor Director de Debates para p1"eguntar al testigo:

co
tii
w

<,-Usted puede trabajar en la pizarra esa distancia, hacer el cuadra? DIJO: Si.- En

este estado el senor Director de Debates dispone que el testigo grafique en la

pizarra la ubicaci6n de los inmuebles descritos.- Sie1'1do graficados por el testigo

-~ --
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losinmuebles mimeros ocho veintinueve indican do que era el mismo que estaba

trabajando; asi como tambien el ubicado en el numero ocho cuarenta.- EI senor

director de debates pregu~ta al testigo: (,Que tanta distancia hay entre el

veintinueve y el cuarenta? DIJO: Este esta casi llegando a la.- Testigo, pero el ocho

cuarenta es menos de la mitad, (,Como? DIJO: Si, sino que son solares grandes, ese

tambien es un solar grande, no son casas muy contiguas, son solares, por eso que es

distant e.- Testigo, (,Usted dice que hay una distancia entre el ocho veintinueve y el

ocho cuarenta de cuanto? DIJO: Bastante, porque aqui todo es de la Policia yaqui no

hay.- (,0 sea que el ocho cuarenta es contiguo allocal de DIRIN? DIJO: Creo que es

despues de yarias casas pero esta aca.- En este estado el Tribunal dispone que el

grafico replizado por el testigo, se agregue a los autos. ====================

Retoma el interrogatorio el abogado de la Parte Civil, como sigue: (,Ensu

diagram a, donde se ubicaba la Iglesia que estaba en las inmediaciones, ahi mismo?

EI testigo procede a dibujar dicha ubicacion indicando que la Iglesia esta par aca.-

Testigo, usted que realizo algunas labores de vigilancia (,recuerda que en ese

esquina habia un puesto de vigilancia de la Policia? DIJO: No recuerdo.- Sin embargo

desde esa esquina se podia divisar, digarnos, adecuadamente esos inmuebles que

usted ha seiialado alIi? el ocho veinticuatro y el ocho cuarenta Gno es verdad? DIJO:.

No Ie podria precisar ~i es que habia Puesto policial, np podria.- Mi pregunta es Gsi

usted se ubica en la ~squina puede visualizar con cierta facilidad esos inmuebles?
.", . ,,

DIJO: Par supuesto.- Et~este acto interviene el senor Director de Debates y Ie

pregunta al testigo, GSe puede visualizar desde la esquina de don de esta la iglesia,

los inmuebles ocho veintinueve y el ocho cuarenta? DIJO: Un poco distante.- .GPero

se puede 0 no? DIJO: 1e puede.- Can 10 que concluyo. ==============:::;,==========

A continuacion se concede el uso de la palabra al abogado de la parte civil
. ,

letrado Ronald Gamarra, quien procede a interrogar al testigo como sigue: Seifor

Berrios GEn que ano egres6 usted de la Escuela de inteligencia del Ejercito? DIJO: En

el ochenta y tres postule ala Escuela Tecnica del Ejercito y de ahi fui destacado ala

Esc~ela de Inteligencia.- (.Cuando dice que fue destacado, prest6 servicios en la

,Escuela, fue alumno de la Escuela? DIJO: No, si no que en ese tiempo todas las

Escuelas ingresaban por la ETE, yo postule por la Escuela Tecnica y dentro de .la

Escuela Tecnica escogimos especialidades, y bueno, escogi la especialidad de

inteligencia, segun era el puesto de los seis meses que estuveen la Escuela Tecnica.-

(,Y siempre trabajo para el SIE Uno, es decir, de busqueda? DIJO: Si, siempre,

cuando sali de la Escuela de inteligencia ya pase al SIE Uno, siempre los primeros

anos estuve trabajando para el 'SIE Uno.- (,Usted pued~- dar mas 0 menos una .cifra

~

- -~!!!!!!!~-
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general respecto al numero de personal militar del SIE que estuvo en la BREDET en

el ailo noventa y uno? DIJO:, Si doctor, no es exacto pero mas 0 menos hemos sido

unos quince a veinte agentes.~ c=.Cuando usted habla de quince a veinte agentes se

refiere a un numero que fUe can usted juntamente ala BREDET? DIJO: No, conmigo

fuimos un pequeno grupo de doce a trece, despues se fue incrementando segun las

necesidades, inclusive yo me he enter ado despues, cuando ya asaba tres semanas,

un mes, que habian venido dos 0 tres chicas mas 0 un colega mas por que

circunstancialmente a veces nos encontnibamos en la BREDET.- Pero digamos

c=.usted fue parte del primer grupo 0 del grupo principal de agentes del SIE que fue a

la BRDET; ~ntes de ello no habian? DIJO: No habian; correcto, fuimos los primeros.-

c=.Yvio alguna gente de su promo cion alIi destacado tambien en la BREDET? DIJO:. '

Nunca, todos eran policias, no habia ni uno del Ejercito.- Digo, entre personal de,

DIJO: Que fuimos con la BREDET, ningun promocion, todos eran menos antiguos

del que habla.- c=.Ysabe usted si todos fueron SIE Uno 0 tambjen habia gente del SIE

Dos? DIJO: Tambien habia gente de otros SIES pero mayormente eramos del uno,

busqueda.- c=.Entre los Oficiales, habia un Capitan Manuel Roberto Rodriguez Luna

Victoria? ,DIJO: Correcto, ahora si me hace recordar, el es Chacal tres.- c=.Yquien era

el? DIJO: El era un Capitan.- c=.Usted Ie reportaba a el? DIJO: No, el no era mi jefe de
.

grupo, el era jefe de ~tro grupo pero si 10 conoci por ,que con el fuimos.- <,-Cuando

usted dice jefe de otr.o grupo" a que se refiere? DIJO: Me refiero a que dirigia otro
'., ~ '

trabajo, tambien 10 mi,mo nosotros por la Asociacion La Fuerza de la ley, para
aplicar informacion en otro contexto, que nosotros, yo la menos desconozco, por que

era.- c=.Usted me dice que alrededor de quince agentes del Servicio de inteligencia del

Ejercito fueron a la BREDET? DIJO: Asi es.- <,-Seformaron grupos sobre esa base?
, ~

DIJO: Grupos conjuntos con la Policia, por que en la Policia habia otro grupo, de

quince a veinte.- c=.Y'antes del trabajo que Ie encomendaron a usted en el Jiron

Huanta, a usted Ie consta que no habia personal del SIE en labor de inteligencia alIi?

DIJO: Nunca los he visto doctor.- c=.Pero Ie consta que antes habian destacados?

DIJO: Tampoco.- <,-Usted hasta cuando estuvo realizando una busqueda en Huanta?

DIJO: Estuve cuatro meses aproximadamente; desde febrero hasta abril 0 mayo que

recuerdo que fue la intervencion.- c=.Austed Ie consta, que luego, en Junio, julio en

adelante, no habia p,ersonal del Ejercito en la BREDET que hacia labor d€ busqueda

de investigacion en Huanta? DI.1O: Nunca.- c=.Leconsta 0 no'le consta? DIJO: No me

consta porque yo de alIi ya fui destacado a otro trabajo; desconozco si es que el

Coronel 0 el Comandante han enviado a personal, yo desconozco porque yo tampoco

ya no regrese a esa calle del ,Jiron Huanta,- c=.Yentreel personal militar que presto

!..

~

- .---
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servicios en la BREDET, recuerda usted a Leonor La Rosa? DIJO: Asi es, ella fue

tambien destacada junto conmigo ala BREDET.- (.Y la labor de Leonor La Rosa era

similar ala suya 0 tenia otra qonnotacion? DIJO: Era 10 mismo, sino que ella integra

otro grupo.- (.Entre los agentes se encontraba, sabe usted, Sixta Hilda Hidalgo

Candela? DIJO: Asi es.- (.Ella era del SIE Uno tambien? DIJO: Tambien.- (.De su

grupo, de otro grupo? DIJO: Nunca ha estado en mi grupo pero fuimos juntos a la

BREDET y ella integra otro grupo.- GMarisol Quinde More? DIJO: Debe haber llegado

despues, no la conozco, si usted me dice su seudonimo de repente, pero como

Quinde no la conozco, no conozco a ninguna Quinde.- GCual era su seudonimo, a

proposito, t;.estigo? DIJO: Auris.- GAuris? DIJO: Asi es.- GRecuerda a Catalina

Andrade IiuaJ1!.ani? DIJO: No doctor, en realidad fue una promocion menos antigua

que yo, quizas habian salido anos anteriores y las trajeron nuevas.- 0 sea testigo, si

recuerda los nombres pero no puede fijar si es que estuvieron en ese grupo en la

BREDET. - Asi es doctor, no puedo.- GPero si es una agente del Servicio de

Inteligencia del Ejercito? DIJO: No, no la conozco doctor, si usted me dice de repente

sus seudonimos si, porque cuando nosotros llegabamos a la BREDET nos

encontnibamos y no se llamaban por seudonimos y si me ha dado un nombre en ese

tiempo ya no 10 recuerdo porque despues ya no la he vuelto aver hasta ahora.-
.

(.Norma Vallejo Malav~r? DIJO: Si, a ella si; porque ella ~i trabajo conmigo en el"SIE.-

(.En 8U grupo? DIJO: )'Io en mi grupo, pero si fuim08 ala BREDET.- Digame testigo,.", . ,,

el senor representante ~l Ministerio PUblico Ie menciono un numero de nombres de
agentes a los' cuales se les imputa ser miembrps del Destacamento Colina, y usted

dijo que no, mi pregunta es, 2,Usted no los vio 0 ellos no estuvieron en' la BREDET?

DIJO: No, yo no los he visto, cuando iba a la BREDET nunca los he visto~ ni tampoco
i

cuando ibamos a integrar la BREDET tampoco ellos han ido conmigo, no estaban
, ,

nunca alli.- GY a usted Ie consta que no estuvieron en la BREDET? DIJO: No rile

consta doctor, tendria que preguntarle a1 jefe de la BREDET.- Con 10 que concluyo.==

Seguidamente examina al testigo, la abogada de la Parte Civil doctora Rosa

i
l.

Que~ena Zambrano, en 10s siguiente terminos: Testigo, solo para pedirle unas

,precisiones en relacion a 10 que ya Ie ha preguntado tanto el senor representante del

Ministerio PUblico como el doctor Velasco, respecto a la zona, respecto al tema de

seguridad en la Plaza Italia, en la Plaza Italia habian tres locales polioiales, una

comisaria que es la segunda y d6s locales de la DIRIN, uno que estaba ubicado alIi y

el otro que esta en la otra esquina tambien en Jiron Huanta, en un caso con Junin y

en el otro caso con Huallaga, y en ambos habia vigilancia policial can vista' a 10 que

es todo Huanta, GFue asi? DIJO: Si doctora.- GEn 'q~,e Iugar estaba ubicada Ia
'"""!~......--
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tranquera que usted dijo que vio? DIJO: Justamente en 1a DIRIN, justo en 10 que hice

e1p1ano, ahi habia ,una tranquera que no dejaba ingresar vehicu10s.- GQue

dificultaba e1 ingreso a Huanta 0 1a salida de Huanta? DIJO: Pasaban vehicu10s pero

desviandose hacia 1a izquierda, hacia 1a plaza, yo analice que eso era para evitar e1

ingreso de cochesbombas. GSi hubiera pasado un vehicu10 par ahi tendria que haber

dob1ado ala derecha para ir por ejemp10 ala maternidad? DIJO: No, en ese tiempo

era contra e1 trafico, en ese tiempo Huanta era de subida, yo veia 10s carros que

venian de Huanta.- Testigo, usted ha referido hace un momenta que 10 de Barrios

Altos, e1 crimen sucedi6 tres dias despues, pero no termin6 1a idea, Ie pregunto,

GTres dias despues de que? DIJO: Yo Ie explique al doctor que yo me entere e 10s

hechos tres dias despues, a eso me referia, porque yo estaba en Tacna y a 10s dos.
dias cuando me dicen que hubo una matanza, yo veoe1 peri6dico y recien me entero

de todo.- Entonces testigo, yo queria solo que usted nos precise 10 de 1a vigilancia,

entones hay estos dos puestos que estan en estas dos esquin<;ts y ambos con mirada

a Huanta, GNo es asP DIJO: Si doctora.- Entonces senor Chuqui, cuando usted es

intervenido usted 10gra ver que hay esta vigilancia en 1a zona, GEsto fue asi? DIJO:

Asi es doctora, por e1 personal de DIRIN, de 1a Policia.- Con 10 que conc1uy6.=====

Seguidamente el senor Director de Debates cede el uso de la palabra al Doctor
;

Cesar Nakasaki, aliogado defensor del acusado Fujimori Fujimori, quien. >

interroga al testigo: Sdior testigo, usted al inicio refiri6 que su cargo era auxiliar de
.", . .

inteligencia operativa. - ftsi es doctor.- Le pregunto senor testigo, GQue Ie ensenaron
,'t

en 1a Escue1a, en que consistia 1a inteligencia operativa? DIJO: Todas 1as tecnicas

operativas doctor, 10 que es vigilancia, 10 que es. seguridad de petsonas,hacer

trabajos netamente de seguridad de instalaciones, planes de seguridad, eso es to do"
10 que me ensenarob en 1a escue1a.- GIntervenci6n de personas, detenci6n de

personas? DIJO: Tambien, nos ensenaron como detener personas, c6mo conducir10s,

c6mo usar 1as famosas salas de meditaci6n para 10s detenidos, porque nosotros

ibamos a cumplir 1abores muy especiales dentro de unidades del Ejercito.- GTambien

Interrogatorios de personas? DIJO: Tambien doctor, son tecnicas operativas.-

. GTambien era una tecnica operativa e1 aniquilamiento de personas? DIJO: Nunca

doctor.- Senor Chuqui, 1a BREDET, esta brigada de detectives que es una mixtura

del trabajo de 1a P,olicia y rniernbros del SIE 0 del Ejercito, GFue)a prirnera

experiencia que usted conocia de este trabajo conjunto, 0 habip. otras experiencias

anteriores? DIJO: No, fue 1a prirnera experiencia porque ahi en 1a Policia rnisma se

sorprendieron que nunca habia personal de 1a Po1icia 0 de otra instituci6n que venia

hacer un grupo conjunto'.- GO sea era 1a prirnera vez que 10s servicios de inteligencia

'-_1IIIIIIII_-

Acta NQ27 - Testimoniales Chuqui Aguirre / Pichilingue. Pagina 19'-

., >



--------......

de la Policia y del Ejercito trabajaban en conjunto? DIJO: Asi es doctor.- <,-Tieneusted

conocimiento cuando se formo la BREDET, cuando inicio sus labores? DIJO: Si,

fueron los primeros meses do;ctor, exactamente no tengo la fecha.- <,-Deque ailo?

DIJO: Del noventa y uno.:' <,-Leexplicaron a usted que esto respondia a una politica

de coordinacion de los servicios de inteligencia? DIJO: No nos explicaron eso, 10

unico que nos explicaron es que nosotros ibamos a cumplir una fun cion especifica y

por disposicion del SIE estabamos cambiados a la DINCOTE, entonces nosotros

como organos ejecutantes fuimos cumpliendo las ordenes del escalon superior.- <,-En

la BREDET sus integrantes estaban estaba organizados en varios equipos? DIJO: As!

es doctor, e1) varios equipos.- <,-Ylos integrantes de un equipo conocian la misl0n de

los integr,:ntes de otro equipo? DIJO: No doctor, no necesariamente porque habia

siempre un compartimentaje, y mas que eso no, sino que no nos veiamos con

frecuencia, hay grupos a los que no, veiamos en una seman a, despues nos veiamos a

los quince dias, y nunca comentabamos de trabajo, mas, bien de amistad, de

relacion.- <,-Esa falta de conocimiento de 10 que hacia un equipo respecto al otro

equipo, era porque no se veian 0 era por esta regIa del compartimentaje? DIJO:

Netamente por la regIa, por el compartimentaje, 0 sea cada uno trabaja de acuerdo a

las indicaciones que Ie dan.- <,-Tambien habia los integrantes del SIE-Uno estaban
;

conformados en vari~ equipos? DlJO: En el SIE-Uno hay varias oficinas 0 varias. .

S
<0
0')

distribuciones, 10 que. es frente interno, frente extemo, subversion, administracion,
.", 1

son varias oficinas den,fto del SIE-Uno.- <,-Entonces el SIE-Uno esta formado por
varias oficinas? DIJO: Asi es cloctor.- <,-Ypor ejemplo la oficina de frente interno tiene

varios equipos de busqueda? DIJO: Si, manejaba equipos de busque'da dentr.o de

Lima y provincias, tenian sus agentes.- Y digame senor Chuqui, dentro del SIE-Uno,".
I

los grupos que integraba11. por ejemplo la oficina 0 la seccion de frente interno, igual

Ie hago la misma pregunta que la BREDET, <,-Unequipo sabia 10 que hacia el otro

equipo, 0 solamente los integrantes del equipo conocian su mision? DIJO: Solamente

cada integrante de cada equipo sabia 10 que estaba haciendo, los de otro equipo no

se er:teraban.- <,-Y10 mismo sucedia conlas otras oficinas del SIE-Uno? DIJO: Asi es,

, porque uno no podia ingresar al SIE-Dos, SIE-Tres, era un poco restringido, habia

un personal de seguridad siempre ahi de servicio para que puedas ingresar, por

ejemplo yo trabajaba. en el SIE-Uno, yo no podia ingresar a1 SIE-Dos 0 al SIE-Tres,

por netamente seguridad.- Senor testigo, si bien usted nos 'haaclarado que no ha

integrado este destacamento operativo de inteligencia denominado "Colina", si nos ha

reconocido que varios de sus integrantes de alguna manera usted los conocia porque

trabajaban en el SIE.- Asi es doctor Nakasaki.- Le pregunto, <,-En mil novecientos

,~-_. ...-
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noventa y uno usted no conoci6 la labor que ellos desempenaban 0 que habrian

desempenado por este tema de la disciplina del secreto? DIJO: Si tambien por eso

doctor, y tambien porque yo ~n enero me retiro del SIE y voy a la DINCOTE, y ya

pierdo todo contacto conmis companeros del SIE-Uno.- Testigo, usted nos ha dicho

que durante su trabajo en mil novecientos noventa y uno en la BREDET, se hicieron

tres intervenciones, una de la familia Paredes Laurente, otra en el Rimac, y otra en

Comas.- Asi es doctor.- Le pregunto senor Chuqui, 2,Esas tres intervenciones

terminaron con capturas de miembros de Sendero Luminoso? DIJO: Asi es doctor.-

2,Todos estos miembros fueron capturados vivos? DIJO: Asi es doctor.- 2,Fueron

entregados ,a la Policia y luego a la Fiscalia? DIJO: Asi es doctor.- Con io que

concluy6.==============================================================. '

Seguidamente interroga al testigo elseiior Presidente del Tribunal, doctor Cesar

San Martin Castro, en 10s siguien~es terminos: Testigo, 2,Esas detenciones ultimas

fueron realizadas por agentes del SIE 0 por miembros de la Policia y la Fiscalia?

DIJO: Por miembros de la Policia y la Fiscalia doctor.- 2,AlIino habia agentes del SIE?

DIJO: Ningun agente del SIE.- Senor testigo, usted dice que fue detenido por

efectivos de inteligencia policial cuando se encontraba sentado en la plaza Italia;- Asi

es doctor.- 2,Por esos hechos dio lugar a que usted fuera sancionado 0 Ie lIamen la
.

atenci6n por su falta:de cuidado, etcetera? DIJO: Nunca doctor, porque mi jefe era. >

un Coronel de la Pol~cia y 10 unico que nos dijo fue que era una situaci6n que Ie
"~ 1 .

hubiera podia haber ~ado a cualquiera y termin6 ese punto asi, y seguimos
trabando doctor, continuamos trabajando.- GCuantos efectivos del SIE llegaron?

DIJO: No Ie puedo preciar exactamente, pero aproximadamente llegamos unos

quince a veinte agentes doctor, todos subalternos pero tambien habian 1{es oficiales.-
\

2,Y entre SIE-Uno y SIE-Dos tambien habian? DIJO: Solamente al que puedo

reconocer es al Mayor Sanchez que era del SIE -Uno, 10s otros oficiales desconozco

d6nde era su unidad anterior.- 2,Y los agentes? DIJO: Los agentes si, eran del SIE-

Uno, habian agentes del SIE-Dos.- GQue era el SIE-Dos? DIJO: Contra, es

intel~gencia y contrainteligencia.-2,Cuando fue trasladado a Tacna? DIJO: A fines de

. mil novecientos noventa y uno, cuando termina el ano yo soy cambiado de

colocaci6n.- 2,Y durante ese lapso usted no tuvo ningu.n problema interno en la

instituci6n 0 por alguna actividad que habia realizado? DIJO: No, con ellEjercito no

tuve problemas, el problema era con la prensa que en noviembre y diciembre ya

empez6.- 2,Entonces la prensa empez6 a sindicarlo a usted en noviembre y en

diciembre y eso determin6 su cambio? DIJO: No doctor, yo no 10 pienso asi porque yo

no hago los cambios, el Comando es el que 10 hace.- E~.? 10 se senor testigo, pe!o un
~~-
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agente de inteligencia ya sindicado y airado en la prensa ya no sirve en esa tarea por

10 menos.- Asi es doct6r, supuestamente ese es el analisis que hizo el Comando del

Ejhcito, yo cumpIi disposicion~s.- 2.Pero Ie explicaron, su jefe Ie dijo por ejemplo: "es

conveniente que te vayas aotro sitio"? DIJO: No, a mi nunca me explicaron.- Senor

testigo, usted me dice que no sabe, 0 en to do caso no fue procesado en el fuero

militar y aparece alIi una declaracion formal suya, a su nombre por cierto y ademas

manifiesta tambien que la Jueza del Cuarto Juzgado Penal Especial dispuso una

pericia grafotecnica.- Asi es doctor.- 2.Sabe usted el resultado de esa pericia

grafotecnica? DIJO: Nunca me dio el resultado la doctora, no me volvio a citar, me

dijo: "sobre ~sta situacion se te va a volver a Hamar", y hasta el momenta no me ha

Hamado d9ctor, ya han pasado mas de diez aDos.- 2.Eso se entero en ese momenta a

ya tenia conocimiento? DIJO: No, en ese momenta ladoctora me enseno.- 2.Yusted

no indago en su institucion, preguntar que es esto, como es po sible que 10

involucren, no pidio que haya una diligencia en la que usted, inclusive figura como

imputado, ni siquiera como testigo, nada en su hoja de servicios, algo que diga que

usted era convocado por un Tribunal Militar, nada? DIJO: Nada doctor, porque yo

tampoco no podia indagar porque en ese momento yo estaba en retiro.- 2.Ypor que se

retiro? DIJO: Por 10 mismo doctor, porque la institucion no me apoyaba en este;

problema, 0 sea era In problema que ya mi familia, e~ mi trabajo, 0 sea yo era el

, sindicado como e1 que,,?~bia ido a Barrios Altos, a Huanta.- 2.y,durante ese lapse a

partir de esa sindicacio1Bo se Ie acerco ningun miembro del Destacamento Colina a

militar para indagar 0 hablar con usted para qU.e declare de tal 0 cual forma? DIJO:

No, nunca, nadie, yo estuve en Tacna, nadie se me acerco, nunca nadie me dijo

nada, y ese era mi preocupacion, mi institucion no hacia nada, pasaron 40s aDos sali
I

cambiado hacia al norte y seguia e1 tema, continuaba el tema.- 2.Pero eso genero en

la institucion que Ie apliquenalgun tipo de medida, algUn tipo de problema interno' a

raiz de estas sindicaciones periodisticas? DIJO: Nunca.- Con 10 que concluyo.- =

Seguidamente examina al testigo, el senor Vocal Supremo, doctor Victor Prado

Sald~rriaga, como sigue: Senor Chuqui, dos preguntas unicamente, usted ha

,senalado respecto a su intervencion en la BREDET que 10s miembros del SIE que

participan de esta brigada de detectives nunca intervinieron en el proceso final, valga

decir detencion de personas, ~Fue asi? DIJO: Asi es doctor, en e1 grupo qut} yo estuve

me consta que nunca hemos paiticipado ni e1 Capitan ni 10s 'agentes.- 2.Su quehacer

se limitaba a verificacion y vigilancia? DIJO: Asi es doctor.- Senor testigo, y en la

linea de esta declaracion que se hace a su nombre segUn 10 exp1ica en. e1 fuero

militar, 2.Esta conectada con e1 caso de La Cantuta? DI,:!:O:SegUn e1 document~ que

~

.!'D"'-
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me ensenan era relacionado a Barrios Altos, no a la Cantuta.- ~O sea usted senala

que nunca hizo esa dedaracion y menos la suscribia? DIJO: Asi es doctor, inclusive

a la doctora Ie hice hincapie si es que de repente hacer una denuncia, 0 que podria

hacer yo porque eso yo no 10 he firmado y ellame dijoque si era cierto,iba hacer una

accian contra el Consejo Supremo de Justicia Militar con los oficialesy que me iban

a volver a llamar para ratificarme, hecho que nunca me han Hamado hasta ahora.-

~Usted estima que se falsificaese documento? DIJO: Por supuesto doctor, no es mi

firma.- ~Nunca ha estado procesado usted? DIJO: Nunca he sido ni siquiera

convocado, ni citado.-~Ha tenido usted acceso a ese procedimiento? DIJO: Nunca he

tenido ni siquiera convocacian, Ie dije a la doctora que se realice este examen y se

profundic~ par<;J..poder llegar a un esclarecimiento de esto.- Con 10 que concluya.- ===

Acto seguido el senor el senor Vocal Supremo Hugo Principe Trujillo, examina

al testigo en los siguientes terminos: Senor Presidente,sollcitoa usted que para

completar las preguntas que se esta haciendo, que se Ie.ponga a la vista el

documento de fojas dos mil quinientos treinta y cinco a dos mil quinientos treintay

siete, precisamente donde aparece la declaracian instructiva del Sub Oficial de

Primera Yony Cesar Berrios Rojas, que se Ie ponga a la,vista senor Presidente, y Ie

pregunto al testigo si ~s este el documento que Ie mostraron en el Juzgado. En este.

acto el senor testigo~Berrios Rojas examina el citad~ documento en mencion y

, manifiesta: Doctor, ~"~]es el documento.- Seguidamente el, senor Director de

Debates hace uso de l~:palabra refiriendo: Este documento corre a fojasdos mil

quinientos treinta y cinco, es una copia certificada,la declaracian que alIise refiere

es del dia veintitresde marzo de mil novecientos noventa y cinco, alas diez y veinte

horas, aparece firmada por el senor Vocal Instructor Hugo Pousans Sot~o, consta el
i

nombre del inculpado, hay una firma de un defensor, aqui aparece como defensor el

senor doctor Victor Mantilla Cueva con carnet del Colegio de Abogados de Lima

numero dos mil quinientos cuarenta y ocho, y como secretario letrado aparece el

Mayor Juan Centenaro Reyes, testigo,Ie pregunto, ~Conoce usted a alguno de ellos?

DIJq: A ninguno los conozco, inclusiveen ese documento mi nombre esta mal
'"

E
i!!
Q,
::!

~ ,escrito,mi nombre Yonv no se escribe asi.-~Recuerda dande se encontraba, si se
i -

f~ acuerda por cierto,el veintitresde marzo de mil novecientos noventa y cinco? DIJO:

~~ Si doctor, yo en mil novecientos noventa y cinco estuve en Ayacucho.- ~<2ue estaba
(J)! haciendo? DIJO: Fui cambiad() de colocacian de Tacna a Ayacucho, estuveI.U

~

- trabajando.- GEntonces estaba de servicio? DIJO: Asi es doctor.-Prosigue con su
..

~ interrogatorio el senor Vocal Supremo, Hugo Principe Trujillo: Senor testigo, un poco

para ampliar las pregunt~s del presidente, ~AItener congcimiento deestoshech?sno---
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hizo las averiguaciones, porque usted aca aparece como imputado por delito de

homicidio? DIJO: Yo siempre he esperado que la Jueza determine, realice y sancione

a las personas que han hec1;1o esto.- 2.Cuando usted dec1ara todavia estaba en

actividad? DIJO: En mil novecientos noventa y cinco estaba en actividad.- 2.Y no Ie

lieg6 ninguna comunicaci6n? Dijo: Ninguna doctor, ninguna comunicaci6n, ninguna

convocatoria.- Senor Chuqui, aca firma y se consigna como su abogado defensor al

doctor Victor Mantilla Cueva.- No 10 conozco doctor, nunca he tenido reuniones con

ese senor.- 2.Tampoco Ie notificaron con la sentencia 0 no sabe cual fue el resultado?

DIJO: No me lieg6, la doctora solamente me dijo que eso tenia que ser investigado, y

me hizo un ,estudio grafotecnico, y nunca mas ya me citaron doctor.- Con 10 que

concluy6. .===~=========================================================

En este acto el senor Director de Debates refiere: El Tribunal ha pedido copia del

expediente y va a insistir 0 va apurar este extremo, pero consu1to a las partes, a los

abogados que habran estado presentes en ese juicio en el Cuarto Juzgado, en ese

proceso, si saben de la existencia de esa pericia y su resultado 2.Tienen informaci6n

sobre el tema?- En este acto la doctora Gloria Cano manifiesta: Senor Presidente,

esta el oficio pero el resultado al parecer no se ha recQgido, no hemos ubicado e1

retorno. 2.Cual es ese proceso doctora Cano? DIJO: El veintiocho senor Presidente.-.

2.Yque ahora esta en ~ Primera Sala, en pleno juicio? qIJO: Asi ese senor doct6r.- =
En este estado el sefior Director de Debates dispone un breve receso en vista.", 1 '

que efectivos de la ,iDINOES estan realizando practicas de explosivos,

seguidamente se vera el testimonio del proximo testigo. =======================

Reiniciada la audiencia el senor Director de Debates dispone el ingreso del

testigo Carlos Pichilingue Guevara, quien ingreso el senor "Presidente
\

manifiesta: Hemos recibido una comunicaci6n del Servicio de Urgencias de la

Clinica Chincha de ESSALUD el cual indica que e1 senor Jose Alberto Montoya

Pizarro ha tenido una complicaci6n de salud y tiene un dia de descanso, Ie pregunto

senor Pichilingue, 2.Este senor es abogado suyo? DIJO: Asi es doctor.- Senor

PichiFngue, usted viene aqui como testigo y debe prestar el testimonio

,correspondiente, sin embargo, como sabemos usted esta actualmente procesado en

la Primera Sala Penal Especial y la causa aim no ha culminad(), 2,Es asi? DIJO: Asi

es doctor.- Muy bien senor testigo, usted tiene los derechos que esa condiai6n Ie dan

y obviamente debe ser asesorado, para garantizar' alglin problema de

autoincriminaci6n, por un abogado defensor, no esta su abogado defensor, esta aqui

un defensor de oficio, Ie consultamos a usted, 2.Estaria conforme con el defensor de

oficio 0 insiste con su ab'ogado'de confianza? DIJO: DQ.ctor, yo tengo unapos~ci6n

~

~--
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testimonio para la si!Suiente.~~.
consulta a las partes ei~edido hecho por el testigo. Haciendo uso de la palabra't-
el senor Fiscal, quien manitiesta: Senor Presidente cree que el testigo esta en su

derecho de requerir la presencia de su abogado, de manera que la Fiscalia esta llana

a posponer en to do caso la diligencia. - El doctor Ronald Gamarra, abogado de la. ~I

Parte Civil refiere: Senor Presidente, evidentemente el testigo como cualquier otra

persona que es llamada por el Tribunal a colaborartiene el derecho de contar con: el

abogado de su elecci6n, eso en principio vale para el testigo y para cualquier otro,

;).. ~ cree ademas que ya el Tribunal dio por fijado como linea de actuaci6n el hecho que: '<:{ ?!

;~ ~ de persistir la ausencia del abogado particular, para eso esta el abogado de oficio,
: <.!) ~ '
; ;3, pero en este caso siendo la primera vez es evidente que tiene to do el derecho de. .!!,.,
\ ~':! contar con su abogado.- Al respeto el Tribunal dispone: En base a esos terminos el
.~u~ '

.; l3a;! Tribunal reconoce el.derecho de un defensor de confianza, por consiguiente y dado el
. \IJ:I-w ~ periodo de incapacidad que esfa justificado documentalmehtevamos a suspender. g
1 ~ ! esta sesi6n para el pr6ximo dia lunes sin falta, se ruega al testigo ponerse en.
: contacto con el abogado para que el dia lunes sea posible su apoyo y su aporte al

Tribunal respecto a 10 que usted va a decir.- Seguidamente el testigo manifiesta:

~

antag6nica con los abogados de oficio.- ~Con los presentes 0 con alguno de ellos

personalmente? DIJO:'Con todos de manera general, por cuanto desde el ano dos mil

cinco seria muy largo explicar }os problemas que he tenido con ellos, por tanto desde

esa fecha hasta la actualidad el doctor Montoya es mi abogado de mi elecci6n y

solamente confio en el, dado que como Ie vuelvo a repetir, hay posiciones contrarias

que seria muy amplio explicarlos, ademas 10 que he traido aca son elementos

probatorios para demostrar y ayudar a la Sala que se estan diciendo muchas

falsedades al respecto, tambien dentro de esta posici6n exactamente con elementos

probatorios voy a entregar a la Sala y voy a demostrar como por ejemplo, el senor

Humberto ~ara me propuso unos doscientos cincuenta mil d61ares para acusar al

senor Fujimori.- Acto seguido interviene el Senor Director de Debates. '

indicandole al testigo: Senor testigo, cuando habla el Presidente usted se calla, yo

entiendo esa perspectiva y usted e~tara en la libertad de exponer to do 10 tenga por

conveniente, ahora se Ie ha hecho una sola pregunta de cara. al interrogatorio, si es

que acepta dec1arar 0 no con el abogado de oficio, nada mas, y de acuerdo a eso

decidimos y punta, no haga explicaciones que no es del caso ahora.- Senor

Presidente, en cuanto a mi abogado, ayer yo he reunido con el y tiene otros

elementos probatorios que deberia haberlos traido el dia de hoy, por 10 tanto estando
; ,

tambien incompleto ~olicito a esta Sala- que por favor pueda reprogramar, mi
>

sesi6n. En este acto el senor Director de Debates

- -
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Senor Presidente, Ie agradezco y el dia lunes estare aqui presente para demostrar 10
1 h d

.
h

.
que e e IC 0 anteriormente.- ===========================================

En este estado el senor Director de Debates dispone suspender la audiencia

para este proximo lunes veinticinco de febrero de dos mil ocho a horas nueva

de la manana, en\a cual se tomara la declaracion del testigo Carlos Eliseo
Pichilingue Guevara, s~ perjuicio de iniciar acciones para 10grar e1 concurso y 1as

iones del caso r~specto del testigo Humberto Jara, del cual se desconoce e1

su concurso per1inente.- Con 10 que concluyo. Doy fe.=================

;,".. bJ
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